

mort de Brasidas, c'est-à-dire après l'année 424. Les monnaies d'Amphipolis (monnaies d'argent: tétradrachmes et pièces divisionnaires — monnaies de cuivre) sont d'une grande beauté.

Tête d'Apollon couronnée de laurier, de face (quelque fois tête juvénile imberbe) — Rs. **ΑΜΦΙ-ΠΟΛΙΤΕΩΝ** (très rarement **ΑΜΦΙΠΟΛΙΤΩΝ**), **ΑΜΦΙ**. Torche (sur quelques petites pièces, dauphin).

En 358, la ville fut prise par Philippe II et devint dès lors le siège d'un atelier monétaire des rois macédoniens. Plus tard, entre 185 et 168 avant J.-C., furent frappées à Amphipolis les monnaies des Macédoniens avec **ΜΑΚΕ** ou **ΜΑΚΕΔΟΝΩΝ** (voir ci-dessous chap. 5) et plus tard encore quand Amphipolis, entre 158 et 148, fut devenue la capitale de la première confédération, en sortirent les monnaies avec **ΜΑΚΕΔΟΝΩΝ ΠΡΩΤΗΣ** (voir ci-dessous chap. 6). Depuis l'année 185 jusqu'au temps d'Auguste, la ville a frappé aussi beaucoup de monnaies de cuivre avec des représentations diverses et **ΑΜΦΙΠΟΛΙΤΩΝ** ou **ΑΜΦΙΠΟΛΕΙΤΩΝ**; de même sous les empereurs.

**Aphytis** (maintenant Athyto), après 424 avant J.-C.

Nous en avons seulement des monnaies de cuivre:

Tête de Zeus Ammon, souvent de face — Rs.

**ΑΦΥΤΑΙΩΝ**, **ΑΦΥΤΑΙ**, **ΑΦΥ**. Canthare, quelque fois un ou deux aigles.

**Apollonia** (maintenant Pollina), 450—350? avant J.-C.

Il y en a seulement des monnaies de cuivre:

Tête juvénile couronnée — Rs. **ΑΠΟΛΛΩΝΟΣ**.

Amphore.

**Arnai**, 392—379. Une seule petite monnaie d'argent, du temps de la confédération chalcidienne:

Tête d'Apollon — Rs. **ΑΡΝ**. Lyre.

**Beroia**. Voir chap. 6 époque impériale.

**Bottiaia Emathiae**, environ 185—168 avant J.-C. Les Bottéates de l'Émathie ont frappé à Pella, ville